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Y la Feria se
encendió....

Manuel González García ‘Reverte’ emocionó a los presentes
con sus palabras de deseo de felicidad para los arcenses con
motivo de su Feria de San  Miguel P5-7 MANUEL ZÚÑIGA



Reverte y la Feria
José Antonio Benítez
arcos@publicacionesdelsur.net

de los años sesenta. Su negocio más conocido
ha podido ser su famosa venta en la carretera
Arcos-El Bosque, pero Reverte ha regentado
otros numerosos negocios y se ha prodigado
incansablemente en  otras ferias donde ha lle-
vado junto a su hijo Juanma su particular mar-
ca de calidad. Ha servido bautizos, comunio-
nes y bodas a medio Arcos. Ahora es un hom-
bre mayor, senderista de vocación y necesi-
dad, que tuvo ocasión el miércoles de dirigirse
a ‘los arqueños’ para felicitarlos por su feria y
desearles la mayor de las suertes. Y lo hizo
emocionadamente,  en presencia de la Corpo-
ración municipal y de miles de personas que
compartieron con él este cachito de gloria que
le ilusionó como si fuera un niño. Nosotros,

P
osiblemente no habrá arcense que no
haya recibido con agrado la elección de
Manuel González García ‘Reverte’ o ‘Re-
vertito’ para inaugurar nuestra Feria de

San Miguel. Con ya más de 80 años de edad, el
veterano empresario hostelero es sin duda uno
de los rostros más conocidos de Arcos, al que
viene sirviendo los mejores platos y vasos des-

desde este rincón periodístico al que invitamos
a los arcenses cada viernes, queremos compar-
tir la ilusión de Reverte por la feria, que, tal y
como titulamos en una de nuestras crónicas de
la semana, es celebrar la vida. Ya vendrán las
lecturas de las fiestas, los balances..., y la vida
seguirá con sus noticias más o menos felices,
pero seguirá adelante por mucho que este
mundo esté empeñando en ser cada vez peor.
Ahora toca eso, la feria, abandonar la monoto-
nía por unos días y compartir esos momentos
con la familia, compañeros y amigos. Ya llega-
rá en unos días la sensación otoñal, las nostal-
gias y añoranzas, el ambiente poético y los pri-
meros abrigos que también nos recuerdan que
todo es, al fin y al cabo, un ciclo. 

■ Durante las última semanas se ha
podido comprobar los trabajos
realizados por la Junta junto al canal de
riego para el desbroce y limpieza de
matorral y pasto. Sin embargo,
incomprensiblemente, las labores se
han detenido a la altura del colegio El
Santiscal. El siguiente tramo de canal,
con su correspondiente camino de
paseo, luce la maleza a una considerable
alt ura con el consiguiente peligro,
todavía, de un incendio. 

La limpieza de
pasto y maleza,
a medias

Carta del director
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La dos Impreso en papel 
100% reciclado

La frase de la
semana
Por AMA Natura.
Ecologistas en Acción

“Nunca sabremos el valor del
agua hasta que el pozo esté
seco” 

Thomas Fuller‘‘ ’’

Nuestro pésame
■ La Asociación de Mujeres Beatriz
Pacheco muestra su más sentido
pésame a nuestro querido amigo
José Antonio Benítez Macías por la
reciente pérdida de su padre y
muestra su condolencia a todos
sus familiares. Os deseamos que
encontréis paz y consuelo.

ASOCIACIÓN DE MUJERES BEATRIZ
PACHECO

(ARCOS)

Solicita...
■ Tras dos suspensiones, el próxi-
mo martes 1 de octubre está previs-
to que se inicie el juicio contra las
cuatro personas acusadas de haber
organizado y ejecutado la trama

que pretendió involucrar al cono-
cido activista de Ecologistas en
Acción Juan Clavero en un delito
de tráfico de drogas. Tanto la Fis-
calía como las acusaciones parti-
culares -ejercidas por Juan Clavero
y Ecologistas en Acción- solicitan
para los cuatro acusados penas de
cárcel y fuertes indemnizaciones.

Clavero fue detenido el 26 de
agosto de 2017 en la localidad de
El Bosque al encontrar una dota-
ción de la Guardia Civil una impor-
tante cantidad de cocaína en su
furgoneta. La opinión pública y la
inmensa mayoría de entidades po-
líticas y sociales de Cádiz no die-
ron crédito a esta acusación, al en-
tender que se trataba de una bur-
da trampa para anular su partici-
pación en la campaña por la aper-
tura de caminos públicos en el
Parque Natural Sierra de Grazale-
ma. Esta detención tuvo una gran

Ramírez y Óscar González, capata-
ces de las fincas propiedad de la
misma, y a Manuel Alcaide, la per-
sona que presuntamente colocó la
droga en la furgoneta de Clavero.

La Fiscalía solicita a los cuatro
acusados, como presuntos autores
de un delito de denuncia falsa, pe-
nas de un año y medio de cárcel,
multa de 12.000 euros y una in-
demnización solidaria de 20.000
euros a Juan Clavero en concepto
de daños morales, con la respon-
sabilidad civil subsidiaria a la So-
ciedad Breña del Agua Inves-
tments S.L.Clavero y Ecologistas
en Acción solicitan que se aumen-
ten las penas por denuncia falsa a
dos años de prisión, por el agra-
vante de alevosía, y multa de
14.400 euros. 

ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

(CÁDIZ)

Línea directa
repercusión mediática. Afortuna-
damente, debido a la enorme soli-
daridad y cooperación ciudada-
na, el tema se aclaró muy pronto,
anulando el juzgado de Ubrique la
imputación de Juan Clavero.

Desde un primer momento las
sospechas se dirigieron a algunos
responsables de la Sociedad Bre-
ña del Agua Investments S.L., del
importante empresario belga Mar-
nix Galle, que es la mayor propie-
taria privada de fincas en el par-
que natural, y que ha venido pro-
vocando numerosos incidentes
por el cierre de los caminos públi-
cos y vías pecuarias que discurren
por sus fincas. Tras la exhaustiva
investigación realizada por la
Guardia Civil, el juzgado de Ubri-
que imputó como presuntos auto-
res de la trama a José Miguel He-
rrera, por entonces apoderado de
dicha sociedad, a Juan Luis Pérez

Si usted está leyendo esto en papel quiere
decir que es viernes de feria. Por tanto,
este ejemplar, como muchos otros de la
edición de hoy del “Viva Arcos”, tiene

muchas posibilidades de acabar en el mostra-
dor de una caseta, manoseado, manchado con
el pegajoso aceite de los pimientos fritos, olien-
do a gambas o rociado involuntariamente de re-
bujito. No es mal destino para un periódico, cré-
anme, porque eso significa que está incrustado
en la actualidad viva del pueblo, que está ahí,
manchándose de realidad. Nos arrugan porque
nos leen, nos llenan de cáscaras de langostinos
porque antes han leído nuestras crónicas y
nuestros artículos. Así que por mí no se corten:
mi foto es muy pequeñita y a lo mejor termino
inmaculado. Si lo siento es por los miembros
del equipo de gobierno y por los de la oposición,
que al ser muchos y tener lógicamente más co-
bertura van a acabar de manchas hasta los ojos. 

Mi artículo de hoy, se habrán dado cuenta ya,
ha querido adoptar un carácter desenfadado,
acorde con la celebración, pero quiere ser tam-
bién, junto con mis mejores deseos para todos,
un homenaje a las ferias de los sesenta y prime-
ros setenta, cuando aún se podía hablar en las
casetas, cuando podíamos asistir a la compra y
venta de los adorables borricos, que coincidía

siempre con el primer
día de feria, veinti-
nueve, día del Patrón,
feria de ganado, y
donde los niños alqui-
lábamos bicicletas
que un señor no deja-
ba a cambio de unas
monedas para que
diésemos una vuelta
por la vía.

No voy a caer en la
tentación, típica de los
viejos, de decir que
aquello sí que era feria
y no esto de ahora.
Aquello era feria y esto
también lo es, lo que
pasa es que ya no tie-
ne uno el ánimo para
tanto ruido, ni pode-
mos asistir al tira y
afloja de un corredor
tratando de venderle a
un ranchero una mula
cabezona, valga la re-
dundancia. Ni siquie-
ra está ya el señor de

las bicicletas, borrado por el viento de la muer-
te. Estoy hablando de nostalgia, de esa nostal-
gia sana que uno quiere cultivar y que consiste
en cantar lo ya ido, pero sin denostar lo actual,
sin pontificar sobre aquello tan mal entendido
de que cualquier tiempo pasado fue mejor.
Cualquier tiempo pasado no tiene necesaria-
mente que ser mejor. Cualquier tiempo pasado
es otro tiempo y yo, aunque no voy a la feria des-
de hace tiempo porque cada vez soporto menos
el ruido, quiero desde aquí, desde esta esquina
del “Viva Arcos”, decir Viva la Feria de San Mi-
guel. Y que ustedes la disfruten, claro está.

Tribuna abierta

‘Estoy hablando
de nostalgia, de
esa nostalgia
sana que uno
quiere cultivar y
que consiste en
cantar lo ya ido,
pero sin
denostar lo
actual, sin
pontificar sobre
aquello tan mal
entendido de
que cualquier
tiempo pasado
fue mejor”

‘

La Feria
Pedro Sevilla
Escritor
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PLENO MUNICIPAL Sesión ordinaria de septiembre en el Ayuntamiento de Arcos

El Pleno municipal celebró su sesión en su lugar tradicional, en la plaza del Cabildo. AYUNTAMIENTO

El skate park
llevará el
nombre de la
olímpica
Natalia Muñoz

ARCOS | El pleno del mes apro-
baba además el pliego para la
prestación del servicio de ayu-
da a domicilio en Arcos que
emplea casi a 250 mujeres de
la localidad que prestan ayu-
da a más de 700 usuarios. El
contrato tiene vigencia de cua-
tro años con un quinto de pró-
rroga, y un valor económico de
18,6 millones de euros (con
una aportación de más del 98
por ciento desde la Junta). 

Del mismo modo, se aprobó
la actualización del convenio
para la prevención y segui-
miento del absentismo esco-
lar, y se acordó felizmente que
la pista de skate park de El
Santiscal lleve el nombre de
Natalia Muñoz. La joven ska-
ter de 15 años que participó en
las últimas Olimpiadas de Pa-
rís tuvo ocasión en su día de
aconsejar en el diseño de esta
pista que, como hecho de jus-
ticia, llevará para siempre su
nombre. 

En lo concerniente a la opo-
sición, IU trasladó de nuevo
las deficiencias que sufre la
barriada de El Jadramil, el in-
cremento de la cuota en las es-
cuelas deportivas, el cierre de
comentarios en la web munici-
pal y la situación del transpor-
te urbano. El PSOE solicitó al
ejecutivo que mostrara el con-
trato para las actividades em-
presariales en la plaza de toros
portátil y preguntó por el coste
de los resaltos en El Santiscal.

José Antonio Benítez
ARCOS | El Pleno municipal
aprobaba el pasado miércoles
en su sesión ordinaria de sep-
tiembre la revisión de las tari-
fas del agua para 2025. Con
ello no se da más que cumpli-
miento al convenio suscrito
en su día con la empresa con-
cesionaria, Aqualia. No obs-
tante, se trata de una medida
no deseada por el equipo de
Gobierno como explicaría el
propio alcalde, Miguel Rodrí-
guez, sino una “obligación”.
En todo caso, la tarifa no se
revisaba desde 2021. 

El alcantarillado se actuali-
za en 0,4 céntimos de euro al
mes; la depuración en 0,56; y
el abastecimiento en 0,4 cén-
timos, además de otra subida
en la parte variable del reci-
bo. En otros términos, el au-
mento en abastecimiento es
del 11,93 por ciento y de casi el
17 por ciento en saneamiento
de aguas.   

El alcalde enmarcó esta su-
bida en una política de res-
ponsabilidad frente a los ser-
vicios públicos e insistió en
todo momento en que la revi-
sión es responsabilidad de la

empresa y no de su Gobierno.  
IU, que votó en contra, la-

mentó que Arcos permanezca
a merced de una empresa pri-
vada durante 25 años sin que
hasta el momento no se haya
dado una clara solución a la
turbidez del agua y otros pro-
blemas de suministro. Su por-
tavoz, Miguel Ángel Ortega,

lamentó la corto plasticidad
de la política de aguas del
Ayuntamiento y que un ser-
vicio esencial esté en manos
de una empresa privada. 

El portavoz de Ai-Pro, Leo-
poldo Pérez, aseguraba que
la revisión está aprobada,
además, por la Asociación
Española de Abastecimiento

de Agua, Alcantarillado y
Depuración, en la que tiene
su reflejo los importes de ma-
no de obra, uso de energía,
etc. Es decir, “una fórmula
no caprichosa que se haya
inventado el Ayuntamiento”.
No en vano, los servicios jurí-
dicos municipales han su-
pervisado la revisión y dado

Un emocionado
Manuel ‘Reverte’
enciende la Feria de
San Miguel                   P5

La arcense bodega
Tesalia, premiada
por la excelencia de
sus vinos                        P9

El agua costará más cara en
2025 tras la revisión de precios
AQUALIA___El suministro sube
casi un 12% y el saneamiento
un 17 según el contrato

GOBIERNO___El alcalde dice
que la subida no es deseable
pero sí una obligación

OPOSICIÓN___IU defiende una
gestión pública y el PSOE dice
que la subida se podía evitar

Arcos LA CIUDAD

su visto bueno. En su opi-
nión, la congelación de la ta-
rifa desde 2021 ha  provocado
la subida. Además, dijo que la
subida es una medida sensa-
ta de cara a la reducción de
una deuda pública que nue-
vamente cifró en casi 73 mi-
llones de euros. 

Por su parte, el PSOE, que
también votaría en contra, es-
grimió que el Ayuntamiento
podría haber asumido esa su-
bida como lo hizo el equipo
de Gobierno socialista de
2021. Su portavoz, María José
González, lamentaba que el
punto en cuestión no se trata-
ra en las comisiones informa-
tivas. 

Aunque reconoció que la
fórmula es legal y correcta
por parte de la empresa res-
pecto a la subida, hizo hinca-
pié en que en 2021 el Ayunta-
miento pudo afrontar la subi-
da sin dañar el bolsillo del
ciudadano gracias al Presu-
puesto General de 30 millo-
nes de euros y porque, entre
otras razonas, el suministro
de agua dejaba mucho que
desear por la coloración e im-
purezas del agua. 



Arcos  | La ciudad

FERIA DE SAN MIGUEL 2024 Estado de las infraestructuras y servicios en la Feria de Arcos

Redacción
ARCOS | El equipo de Gobierno
pasaba revista el pasado lunes
al recinto ferial para que todo
estuviera listo para la Feria de
San Miguel 2024. Los trabajos
han corrido a cargo funda-
mentalmente de los operarios
municipales, en lo que reviste
“una tarea muy dura”, en pa-
labras del delegado de In-
fraestructuras, Leopoldo Pé-
rez, que destacaba como pri-

El equipo de Gobierno de Arcos se citó en el recinto ferial para asistir a los retoques en torno al montaje de la feria. AYUNTAMIENTO

Oliver Verhoeven. AYUNTAMIENTO

El Gobierno municipal da el
visto bueno al recinto ferial
MONTAJE_ El ejecutivo agradece profusamente el trabajo de los operarios
municipales y la coordinación de fuerzas en pro de una feria segura

mera novedad una nueva de-
limitación del espacio para el
paseo de caballos sin moles-
tar a los peatones y viceversa,
con lo cual se pone fin a una
clásica queja por parte de los
jinetes y del público en gene-
ral. 

El alcalde de la ciudad, Mi-
guel Rodríguez, aprovechaba
para agradecer “el trabajo in-
tenso” de la Delegación de
Fiestas y de los operarios mu-

nicipales dirigidos por la De-
legación de Infraestructuras.
Asimismo, trasladaba que los
operarios que sufrieron un
accidente laboral hace una
semana están fuera de peli-
gro, de lo cual se congratula-
ba especialmente. Sobre este
suceso, aseguraba que se pu-
do finalmente restablecer los
basamentos para permitir el
montaje de la portada. Rodrí-
guez ponía el acento en la co-

TRÁFICO Medidas excepcionales

ARCOS | La Delegación de Segu-
ridad Ciudadana ha anuncia-
do los cambios en la circula-
ción de vehículos con motivo
de la Feria de San Miguel, co-
menzando por el corte de trá-
fico en la avenida Duque de
Arcos debido al montaje de la
portada que se llevó a cabo el
martes, medida que afecta a
los residentes en las calles
aledañas al recinto ferial. 

Otro tramo afectado estos
días es el comprendido entre
las calles Los Alcaldes y Cris-
tóbal Romero. Los caseteros
podrán acceder, no obstante,
para las maniobras de carga y
descarga. La avenida Miguel
Mancheño, hasta la avenida
Muñoz Vázquez, permanece-
rá en doble sentido con lo
cual no se podrá aparcar. Del
mismo modo, la avenida Du-
que de Arcos permanecerá ce-
rrada al tráfico, a excepción
del transporte público y vehí-
culos autorizados. Esta aveni-
da sufrirá los cortes en distin-
tos horarios. 

Respecto al transporte pú-
blico, en concreto al bus urba-
no, la parada estará habilita-
da junto al jardín botánico y
junto a la conocida ferretería

Reynaldo; es decir,  dos para-
das para el aluvión de usua-
rios que seguramente gozará
este servicio para evitar el
transporte privado. También
habrá paradas del taxi en la
calle Cristóbal Romero y en la
avenida Duque de Arcos, ade-
más de su parada habitual.
Las personas con movilidad
reducida tendrán un espacio
para aparcar en la calle Cris-
tóbal Romero. 

El delegado de Seguridad,
Oliver Verhoeven, espera que
los usuarios y la población en
general tenga en cuenta los
cambios anunciados para un
buen desarrollo de la Feria y
de la circulación de vehícu-
los. También ha pedido  pre-
caución a los jinetes y que
tengan en cuenta los horarios
establecidos en el recinto fe-
rial para el paseo de caballos.   

Seguridad pide
atención a los
cambios en la
circulación
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Este año se han
habilitado las paradas
del bus urbano junto al
jardín botánico y
ferretería Reynaldo

ordinación de las fuerzas de
seguridad y servicios sanita-
rios para que San Miguel 2024
sea una feria lo más segura po-
sible. Destacaba además el
montaje del Punto Violeta
contra las agresiones sexuales
y expresaba su agradecimien-
to a los caseteros como “parte
fundamental del divertimento
en la feria”. El alcalde pedía a
la población que se divierta
“pero con responsabilidad”.



Redacción
ARCOS

Arcos, ¿tenéis ganas de feria? Yo
también. Con estas palabras, el
conocido Manuel González ‘Re-
vertito’ abrió la Feria de San Mi-

guel como persona invitada este año pa-
ra accionar el encendido del alumbrado
extraordinario. El acto congregó a miles
de personas en torno a la portada, con la
clásica bienvenida de las primeras auto-
ridades municipales. Tanto el primer te-
niente de Alcalde, Leopoldo Pérez, como
el alcalde, Miguel Rodríguez, pronuncia-
ron unas palabras de invitación a vivir la
feria “con una programación para to-
dos”. El alcalde en particular aprovecha-
ba para felicitar el dispositivo de seguri-
dad, el trabajo de operarios municipales
de todas las áreas y, además, la labor del
ausente, por motivos de salud, delegado
de Fiestas, Fran Pérez. Incluso dejó cons-
tancia ante el público del buen estado de
salud de los trabajadores del Ayunta-
miento heridos durante el montaje de la
portada. 

El alcalde se reiteró en que “Arcos está
en marcha”, y dijo que desde que llegó al
equipo de Gobierno su propósito ha sido
reactivar la economía y la vida social, e
incluso describió una ciudad que ha pa-
sado del blanco y negro al color  -dijo-,
tomando así su discurso un claro cariz
político.  Es más, dijo al público que, si
no está de acuerdo con su gestión, que lo
exprese en las urnas.

Tras el matiz, se procedió al encendido
del alumbrado y la comitiva se  trasladó
a la caseta municipal para proclamar a

las molineras y corregidor infantil del
Carnaval como reinas y míster de la feria.
Además, en la noche inaugural también
se abría al público el Punto Violeta para
prevenir agresiones sexuales, una inicia-
tiva enmarcada en la campaña ‘Tu espa-
cio, tu derecho’ de la Delegación de
Igualdad. 

Pero la atención se centró sobre todo
en un concurridísimo recinto de atrac-
ciones donde miles de niños pudieron
disfrutar de los clásicos ‘cacharritos’ al
precio de dos euros y medio gracias al
convenio del Ayuntamiento con los fe-
riantes. 

Al tiempo, el ambiente ferial dio espe-
cialmente la cara en las casetas particu-
lares, algunas celebrando con sus tradi-
ciones cenas sus aniversarios, caso de
Los Labradores que cumple 50 años o de
la Peña Bética Rafael Gordillo que con-
memora sus 30 años. 

Respecto a la música, la noche del
miércoles actuó en la caseta municipal el
grupo tributo a El Barrio Los Barrieros
del Sur; y el jueves La Doble M, Buby SL-
Taranto Flamenco, y Flamenqueando;
mientras que este viernes harán lo pro-
pio A Paterna por Carriles, Skombros,
Mario Márquez (recibe un reconocimien-
to del Ayuntamiento por su éxito en ‘La
voz kids’) y  Moncho Chavea; el sábado
Los Selfies y David Barrull; y el domingo
María de la Colina. 

El programa taurino
El domingo, además, será el día de la co-
rrida de toros con los diestros El Fandi,
Octavio Chacón y David de Miranda, que

lidiarán seis toros de la ganadería Las
Monjas.  

La feria promete novedades este año
como una mejor delimitación del espa-
cio peatonal y para los jinetes de cara a la
seguridad pública y al lucimiento del
propio paseo de caballos. 

En cuanto a las tradicionales visitas
institucionales a las  casetas políticas, se
había previsto una convivencia de la mi-
litancia del PP en su caseta ‘La Pajarraca’
con la delegada del Gobierno andaluz en
la provincia, Mercedes Colombo, como
también se había previsto una conviven-
cia en las casetas del PSOE ‘El Capullo’ y
de  Izquierda Unida.

Arcos celebra la vida en su
nueva Feria de  San Miguel

Algunos de los momentos claves de la noche inaugural. AYUNTAMIENTO

Arcos  | La ciudad

FIESTAS Feria de San Miguel 2024

AVALANCHA___Arcenses y foráneos conviven en el recinto ferial y en  torno a una veintena de casetas que se antojan
templos de la alegría PROGRAMA___Esta noche actúan A Paterna Por Carriles y habrá homenaje a Mario Márquez
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Los primeros pasos de la Feria

La portada de feria iluminada, el alcalde junto a las reinas de las fiestas y, en suma, las primeras imágenes de ambiente que depara la cita festiva por antonomasia de septiembre en Arcos. ZÚÑIGA Y AYUNTAMIENTO

FIESTAS Feria de San Miguel 2024 en Arcos de la Frontera
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En la caseta de la hermandad del Rocío se llevó a cabo un emotivo homenaje al Centro Juan Candil que tanto bien ha hecho por las personas con discapacidad. La noticia estuvo también en las atracciones. AYTO. Y BERNAL

Gran ambiente en la noche inaugural en la zona de ‘Los cacharritos’. El equipo de Gobierno posó durante la apertura del Punto Violeta cuya razón de ser es la prevención de agresiones sexuales. ZÚÑIGA Y AYUNTAMIENTO
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POLÍTICAEl secretario General popular culpa al PSOE de los problemas económicos municipales

José A. Benítez
ARCOS | El Partido Popular (PP)
de Arcos ha defendido la polí-
tica económica del equipo de
Gobierno del que forma parte
en el Ayuntamiento; en pri-
mer lugar para echar en cara
al PSOE una supuesta deuda
de 73 millones de deuda ban-
caria, con más de 14 millones
pendientes de aplicar a la eco-
nomía municipal, con senten-
cias judiciales sin pagar y
cientos de miles de euros sólo
en intereses de demora y otras
situaciones que, en algunos
casos, son consecuencia de la
gestión de la extinta empresa
Ecorreciclajes que hasta hace
poco era la responsable del
servicio de recogida de resi-
duos sólidos urbanos. 

El secretario General, Oliver
Verhoeven, acompañado de
la vicesecretaria, Nieves Huer-
tas, denuncia haberse encon-
trado cuando llegó al gobier-
no de la ciudad un contrato
por valor de seis millones de
euros para el servicio de reti-
rada de basuras, como tam-
bién denuncia la inexistencia
de contratos con la empresa
que recepciona los residuos
del municipio y con la empre-
sa suministradora de energía
eléctrica. A ello suma la exis-
tencia de 400 personas falle-
cidas como titulares de im-
puestos y más de cien liquida-
ciones sin cobrar por desco-
nocimiento de sus  titulares o
errores en los documentos de
identidad. Además, según
Verhoeven, hay disfunciones
en la gestión urbanística que
han afectado a los ingresos. Y
todo -explica- como conse-
cuencia de la gestión de “un
partido que dice defender lo
público”. También acusa al
PSOE de haber privatizado los
servicios de recogida de basu-
ras y limpieza viaria, la con-
tratación de monitores depor-
tivos, las escuelas de fútbol y
otros servicios públicos. Su-
ma el pago de seis millones de
euros en deudas con provee-
dores durante los primeros
meses del presente mandato.

El trabajo del actual ejecuti-
vo, explica Verhoeven, ha lo-
grado rebajar en cinco millo-

El PP de Arcos asegura estar haciendo los deberes respecto a la política económica. PANAL

El delegado de Seguridad y los representantes de la Policía. AYTO.

El PP defiende el trabajo
económico del Gobierno
GESTIÓN_ Por primera vez, asegura, el próximo 30 de septiembre hará
frente al pago de 3 millones de euros para rebajar la deuda pública

nes las operaciones pendien-
tes de aplicación, como tam-
bién se estarían regularizan-
do las liquidaciones y apro-
bado dos presupuestos gene-
rales en dos años, mientras
que el PSOE sacó adelante un
solo presupuesto en ocho
años.

El popular avanza que el
próximo 30 de septiembre el
Ayuntamiento hará frente
por primera vez a la amorti-
zación de la deuda bancaria
con el pago de casi tres millo-
nes de euros que rebajarán
teóricamente la deuda públi-
ca. Oliver Verhoeven ha de-
fendido la responsabilidad
del equipo de Gobierno fren-
te al uso de los recursos pú-
blicos, y afea al exgobierno
socialista el Plan de Ajuste en
vigor que ha venido a fiscali-
zar las cuentas municipales
desde el Ministerio de Ha-
cienda. Las directrices del
Gobierno de la nación hacen
hincapié en el aumento de in-
gresos y en la reducción del
gasto corriente para equili-
brar la deuda, lo cual estaría
llevando a cabo el equipo de
Gobierno “pero sin asfixiar a
nuestros vecinos”, dice el se-
cretario del PP arcense. 

En febrero de 2023, el
Ayuntamiento se acogió a un
nuevo plan de pago a provee-
dores que provocó a su vez un
reajuste del Plan de Ajuste

que para el actual equipo de
Gobierno ha sido perjudicial
al afectar a servicios públi-
cos. He aquí el motivo del au-
mento de ingresos que habrá
que llevar a cabo, justifica
Verhoeven. 

El mismo asegura haber
solicitado en reiteradas oca-
siones una reunión con el Mi-
nisterio de Hacienda que no
se le concede. Por último, di-
ce que ha sido el nuevo ejecu-
tivo el que, por valor de casi
dos millones de euros, ha
afrontado las bonificaciones
aprobadas por el anterior eje-
cutivo, como también defien-
de el papel de Diputación al
haber concedido subvencio-
nes por valor de tres millones
de euros para distintas actua-
ciones.

Menos dinero en fiestas
Además, asegura que se ha
rebajado la partida de fiestas
pese a lo que pueda percibir
la población, ya que se trata
en algunos casos de eventos
subvencionados por otras
administraciones. Ese su-
puesto ahorro se ha inverti-
do, según Oliver Verhoeven,
en políticas del mayor, en los
preparativos del próximo
PGOU, en la aplicación de la
Ley de Bienestar Animal y en
un plan de choque para el
casco antiguo “que en breve
será realidad” .

AYUNTAMIENTO Presentación en sociedad

José A. Benítez
ARCOS | El Ayuntamiento de
Arcos ha presentado esta se-
mana los nuevos uniformes
de gala que podrá lucir la Po-
licía Local en los actos más
solemnes. La Delegación de
Seguridad Ciudadana suma
esta dotación a otras mejoras
materiales que viene gozan-
do el cuerpo de seguridad
municipal para el desempe-
ño de su trabajo. 

El delegado municipal del
área, Oliver Verhoeven Fer-

nández, en presencia del jefe
de la Policía Local, Luciano
Muñoz,  y del subinspector
Inocencio Montero, agrade-
cía profusamente la labor
policial que no sólo se mate-
rializa en los asuntos relacio-
nados con la circulación de
vehículos, sino en otras ac-
tuaciones en favor de la ciu-
dadanía. Y estos días, de ma-
nera especial, velando por la
seguridad en la Feria de San
Miguel, lo cual requiere una
presencia extraordinaria en
el recinto. 

Los nuevos uniformes de
gala constan de una gorra,
guantes, camisa blanca, cor-
bata, chaqueta, pantalón y
hombreras. Esta uniformi-
dad se luce en ocasiones
muy concretas relacionadas
con el protocolo municipal.

La Policía estrena
nuevos uniformes
de gala para las
grandes ocasiones
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La Delegación enmarca
esta dotación en las
mejoras que viene
gozando el cuerpo de
seguridad municipal

En agenda
El responsable popular avan-
za que el equipo de Gobierno
realizará obras como el arre-
glo de las pistas de pádel, la
construcción del quiosco bar
del Centro municipal de De-
portes Náuticos, la escuela
náutica del Plan de Sostenibi-
lidad, etc., al tiempo de haber
terminado la pista de skate
park, la construcción de resal-
tos en El Santiscal, la amplia-
ción de la playa, el arreglo de
la avenida Príncipe de España
en la misma barriada, un plan
de asfaltado, la reparación de
los aseos en colegios, nuevos
parques infantiles, nuevos ve-
hículos municipales, etc.
También avanza la termina-
ción de la plaza del Cabildo y
actuaciones para mejorar la
red pública de agua junto a la
terminación de la piscina cu-
bierta.

Verhoeven culpa de “llo-
rar” al anterior equipo de Go-
bierno y de haber dejado “una
ciudad muerta” frente una
ciudad ahora viva gracias al
trabajo del nuevo ejecutivo
PP-Ai-Pro. Además, culpa al
PSOE de no haber facilitado el
convenio con la Junta para las
obras de La Verbena. 

El secretario popular dice
que ahora Arcos de la Fronte-
ra vuelve a ser “el motor de la
economía de la Sierra de Cá-
diz”.

SUCESOS Sufrieron un accidente laboral

Los operarios heridos
en la portada ferial
están sanos y salvos
ARCOS | Se ha confirmado que
los dos trabajadores heridos
en el accidente laboral coin-
cidiendo con las tareas de
montaje de la portada de la
Feria de Arcos están fuera de
peligro y en sus hogares.
Fueron atendidos en el hos-
pital de Jerez por heridas en
una pierna y un golpe en el

abdomen después de que se
viniera abajo un pequeño
muro construido para la ci-
mentación de la portada.
Afortunadamente, todo que-
dó en un susto que, no obs-
tante, puso en vilo a la plan-
tilla municipal al descono-
cerse inicialmente la magni-
tud de las heridas.



SOCIEDAD Premios a la Excelencia Turística Gastronómica

Redacción
ARCOS | Un nuevo reconoci-
miento al valor turístico de la
Sierra de Cádiz es la razón de
ser de los recién creados Pre-
mios a la Excelencia Turística
Gastronómica, que impulsan
la Asociación Cádiz Sabe, Sa-
bor y Saber de la Provincia y
Diputación. Esta iniciativa se
enmarca en la conmemora-
ción del Día Internacional del
Turismo que se celebrada ca-
da 27 de septiembre. 

Los primeros reconocidos
son las bodegas Tesalia, de
Arcos, y el restaurante Mesón
Sabor Andaluz, de Alcalá del
Valle, regentados respectiva-
mente por el británico afinca-
do en la Sierra Richard Gol-
ding y la familia Aguilera.

Según el fallo de estos pre-
mios, las bodegas Tesalia “es
un interesante proyecto fami-
liar que busca poner en valor
esta zona vinícola a través de
la elaboración de grandes vi-
nos tintos. El espíritu innova-
dor de Tesalia en el campo Las bodegas Tesalia reciben un nuevo reconocimiento por la calidad de sus vinos y la excelente promoción que hace de la Sierra. CEDIDA

Arcos  | La ciudad

permite la elección de varie-
dades tradicionales con la re-
cuperación de la autóctona
Tintilla de Rota y un gran pro-
yecto de enoturismo”. Su vino
Tesalia 2019 ha sido galardo-
nado como el mejor de Anda-
lucía con el Premio T del Vino,
concedido por la revista Ta-
pas.

Del restaurante Mesón Sa-
bor Andaluz, el jurado se re-
fiere a Pedro Aguilera como el
cocinero revelación en ‘Ma-
drid Fusión’. Junto a junto a
sus padres, Antonia Jiménez y
José Aguilera, trabaja la tradi-
ción y la vanguardia en un lo-
cal recién reformado que
atrae la atención de amantes
de la gastronomía de todo el
mundo.

Para la concesión de estos
premios se ha creado un comi-
té  de expertos que dirige el
propio presidente de la aso-
ciación, el profesor del ciclo
de Cocina del IES Alminares
de Arcos, director del concur-
so Chef Sierra de Cádiz y gran
cocinero, Antonio Orozco.
Además, por el director del
Master Gastronómico Master-
ñam de la Universidad de Cá-
diz, José Berasaluce; el exper-
to gastronómico y directivo de
Horeca Antonio Colsa; la es-
critora y comunicadora gas-
tronómica Charo Barrios; la
periodista y redactora de la
web ‘Cosas de Comé’ Ángeles
Peiteado, la bloguera gastro-
nómica y turística de ‘Comer
de Lujo’ Angélica Jódar, y el
periodista y creador de la web
‘El gusto es suyo’, Salva More-
no.

Las bodegas Tesalia, premiada
por su excelencia turística
GALARDONES___La Asociación ‘Cádiz Sabe, Sabor y Saber de la Provincia’ reconoce además al
restaurante de Alcalá del Valle Mesón Sabor Andaluz por mimar la tradición y por su innovación
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POLÍTICA Cree que hay incumplimiento plenario por parte del equipo de Gobierno PP-Ai-Pro

ARCOS | Izquierda Unida (IU)
denuncia lo que considera los
incumplimientos plenarios
del equipo de Gobierno PP-Ai-
Pro sobre el servicio de trans-
porte urbano y su plasmación
en la web municipal.   Su por-
tavoz en el Pleno  Miguel Án-
gel Ortega, afirma que la si-
tuación del transporte es “crí-
tica” y que las quejas ciuda-
danas están a la orden del día
por la obsolescencia de los
autobuses. 

El concejal añade que las
paradas del bus no están ade-
cuadamente señalizadas y
que pocas cuentan con mar-
quesinas que protejan a las
personas mayores y discapa-
citadas, dejándolas expues-
tos a las inclemencias del
tiempo. Además, señala a la
ausencia de horarios y pre-
cios actualizados en las para-
das “generando confusión
tanto entre los residentes y tu-
ristas”. “Los turistas naciona-
les e internacionales no en-
cuentran información en
otros idiomas, como el inglés,
lo que provoca quejas y des-
orientación”, explica Ortega,
que suma a las quejas que el
pago del billete no se puede
realizar mediante tarjeta o
tecnología NFC, “lo que limita
el uso del transporte público
en comparación con otros
municipios”.

“Es preocupante que el

IU, en el Cerro de la Reina para visibilizar su malestar por el funcionamiento del transporte público. PANAL

IU exige la modernización
del transporte público
MALESTAR_ El grupo asegura que existen quejas sobre la falta de información,
el estado de las paradas, los horarios, las rutas y formas de pago, entre otras

Ayuntamiento no esté cum-
pliendo con los compromi-
sos europeos para la moder-
nización de la flota de vehí-
culos, que debería incluir
unidades eléctricas e híbri-
das”. “Esta falta de actualiza-
ción no solo compromete la
sostenibilidad ambiental, si-
no que también impide a Ar-
cos avanzar hacia un sistema
de transporte más eficiente y
respetuoso con el entorno”.

IU asegura que ha recibido
denuncias a través de las re-
des sociales y de su  aplica-
ción móvil reflejando “la
frustración de los ciudada-
nos ante la inacción del Con-
sistorio”. “Los vecinos de Ar-
cos exigen una respuesta in-
mediata y efectiva para resol-
ver estos problemas y garan-
tizar un transporte público
de calidad”. “El Ayunta-
miento tiene que tomar me-

MEDIO AMBIENTE Recogida de residuos

ARCOS | La empresa pública
que gestiona la recogida se-
lectiva de residuos en la Sie-
rra, BASICA SAU, firma de-
pendiente de la Mancomuni-
dad de Municipios, sigue reci-
biendo apoyos por parte de
entidades y colectivos para la
implantación del proyecto de
economía circular en la co-
marca  mediante el sistema
‘Puerta a Puerta’. 

Si hace unos días era Ecolo-
gistas en Acción quien desta-
caba el “éxito incontestable”,
con un 30 por ciento más de
reciclado en el conjunto de los
ayuntamientos serranos tras
la introducción de este siste-
ma  ‘Puerta a puerta’, esta vez
es Comisiones Obreras quien
se ha interesado por el pro-
yecto de recogida de los resi-
duos sólidos urbanos en la
Sierra y mostrado su disposi-
ción a impulsar cuantas ac-
tuaciones se hagan con res-
pecto a esta iniciativa para
mejorar la calidad de vida de
los vecinos y el medio am-
biente, y sobre todo por la ge-
neración de empleo que la im-
plantación de este proyecto
de economía circular está ge-
nerando en la zona gracias a

los fondos europeos. La presi-
denta de BASICA y vicepresi-
denta de la Mancomunidad,
Ana Medina, se ha reunido
con la secretaria provincial de
Comisiones Obreras en Cádiz,
Inmaculada Ortega, para ana-
lizar los avances que este pro-
yecto está dejando en la co-
marca, en virtud de la legisla-
ción vigente, que establece
que la tasa de la recogida de
los residuos debe asumirla el
ciudadano productor de los
propios residuos, y nunca
puede asumir ese coste un
ayuntamiento o una adminis-
tración, según marca la Ley
de Residuos y Suelos Conta-
minados 7/22 de 6 de abril. 

Tanto BASICA como CCOO
se han comprometido a trans-
mitir a los vecinos el nuevo
paradigma de la tasa de trata-
mientos de residuos, que se
ha iniciado en la Sierra, pero
que afectará al conjunto de te-
rritorios de toda España en
cumplimiento de una orden
europea, recalcan fuentes de
Mancomunidad.  Ambos pu-
sieron sobre la mesa la impor-
tancia del empleo en este pro-
yecto con más de cien puestos
de trabajo ligados a la econo-
mía verde. 

Nunca antes la Sierra de Cá-
diz había contado con un pro-
yecto de tal envergadura. “El
sistema Puerta a Puerta es
respetuoso y sostenible con el
territorio que heredarán las
generaciones venideras”, re-
señan las mismas fuentes. 

Mancomunidad
defiende el modelo
de recogida ‘Puerta
a Puerta’ 

10 VIERNES, 27 DE SEPTIEMBRE 2024 viva

Después de Ecologistas
en Acción, ahora es
CCOO el que lanza un
flotador a la empresa
BASICA ante las críticas

didas y comprometerse a me-
jorar la situación del trans-
porte público en Arcos y en
beneficio de todos los ciuda-
danos”.

De otro lado, denuncia que
Arcos se apea de los proyectos
organizados por Diputación
con motivo de la Semana Eu-
ropea de la Movilidad. Consi-
dera que el municipio marca
la diferencia negativamente
con el resto de la provincia. 
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PATRIMONIO Excavaciones arqueológicas en la Sierra de Cádiz

Redacción
ARCOS | Ya han dado inicio las
excavaciones arqueológicas
en el yacimiento de Carissa
Aurelia, un proyecto en el que
los ayuntamientos de Bornos y
Espera llevan más de un año
trabajando y que por fin co-
mienza a ver la luz de cara a la
divulgación histórica de la Sie-
rra de Cádiz. Esta iniciativa
cuenta con importantes inves-
tigadores de las universidades
de Sevilla (España), de Colo-
nia y de Kiel (Alemania) y de
Groninga (Países Bajos). Se
llevará a cabo durante seis
años y es financiada por la
Fundación Thyssen (Alema-

nia). El objeto principal de la
investigación será la antigua
ciudad de Carissa Aurelia (Ca-
rija, Bornos-Espera), un asen-
tamiento y centro económico
de importancia regional en la
parte alta del valle del Guada-
lete que todavía no había sido
investigado arqueológica-
mente de manera suficiente. 

Desde el Ayuntamiento de
Bornos, su alcalde, Hugo Pa-
lomares, ha querido agrade-
cer públicamente la labor de
las universidades, investiga-
dores, Fundación Thyssen,
Ayuntamiento de Espera,
propietarios y resto de entida-
des “que están poniendo su

granito de arena para que es-
te proyecto sea una realidad”.
Palomares suma que Bornos
“ha vivido durante muchos
años de espaldas a este im-
portante yacimiento arqueo-
lógico. Es hora de que le de-
mos la importancia que mere-
ce y lo reconozcamos como
una parte de nuestro pasado
de la que podemos aprender
mucho”.

La antigua ciudad romana
de Carissa Aurelia está consi-
derada, junto a Ocuris, en
Ubrique, y Sierra Aznar, en
Arcos, uno de los principales
yacimientos de toda la  Sierra
de Cádiz. Los trabajos arqueológicos ya están en marcha. AYUNTAMIENTO DE BORNOS

El Consejo
Escolar
Municipal
decide los días
no lectivos

ARCOS | El edificio Emprendedo-
res acogía esta semana la reu-
nión del Consejo Escolar Mu-
nicipal ordinario de Arcos
convocada según el Regla-
mento de Régimen Interior,
donde participaron los miem-
bros del Consejo, incluidos re-
presentantes de la administra-
ción educativa, directores y
docentes de la pública y con-
certada, sindicatos CCOO y
USTEA, Ampas y PSA. Destacó
la elección de los días no lecti-
vos para el curso 2024-2025,
que serán el 3 y 4 de marzo de
2025. Además, se presentó un
balance sobre el estado de las
obras en los aseos de los cole-
gios. El delegado Andrés Ca-
marena, agradece la participa-
ción y asegura que “seguimos
trabajando por la mejora de
nuestros centros educativos”. 

EDUCACIÓN

Comienzan las excavaciones en
la antigua Carissa Aurelia
TRABAJOS EN MARCHA__El Ayuntamiento de Bornos agradece la intervención de la Fundación
Thyssen asesorada por universidades de España, Alemania y Países Bajos
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INFRAESTRUCTURAS Para el alcalde, estos avances significan que “Arcos está en marcha”

Redacción
ARCOS | El Ayuntamiento de
Arcos ha confirmado una in-
versión de 144.000 euros des-
tinada a la renovación com-
pleta del sistema eléctrico del
recinto ferial, con lo cual se
solucionaría un problema
histórico derivado de unas
obsoletas instalaciones.
Aunque estas mejoras no ten-
drán plasmación alguna en la
feria de este año, los trabajos
comenzarán inmediatamente

El alcalde de la ciudad,  Miguel Rodríguez, visitaba estos días el recinto ferial para anunciar la mejora del sistema eléctrico. AYUNTAMIENTO

Presentación del  cartel del Toro del Barrio Bajo. AYUNTAMIENTO

El recinto ferial mejorará
su sistema eléctrico
PASOS_ Una inversión de 144.000 evitará en lo sucesivo el uso de grupos
electrógenos MÁS_ También destinan 166.000 a la red de agua en calle Perú 

después de su finalización,
para que el próximo año ya
no sea preciso el uso de  ge-
neradores en las atracciones. 

Así lo anunciaba el propio
alcalde de la ciudad, Miguel
Rodríguez, que ponía el
acento especialmente en la
seguridad que ganará el re-
cinto con estos trabajos y en
el avance de las infraestruc-
turas para un acontecimien-
to clave en el calendario fes-
tivo de la ciudad.

De otro lado, confirmaba
una segunda y no menos im-
portante inversión de
162.000 euros, en este caso
para la renovación de las tu-
berías de saneamiento en la
calle Perú; una intervención
destinada a solucionar pro-
blemas de hundimientos y
filtraciones de agua en la vía.

Una tercera e inminente
actuación pública recoge la
instalación de pasos eleva-
dos en diferentes zonas de la

FIESTAS Acontecimiento taurino

ARCOS | Estos días han trascen-
dido los primeros detalles or-
ganizativos para uno de los
eventos más esperados en el
Barrio Bajo: el Toro progra-
mado para el próximo 19 de
octubre. De ello se ha encar-
gado la Peña  Taurina Toro del
Aleluya junto al Ayuntamien-
to de la ciudad.

El presidente de la entidad,
Manuel Partida; el alcalde de
la ciudad, Miguel Rodríguez;

y el delegado municipal del
Barrio Bajo, Leopoldo Pérez,
presentaron en sociedad el
cartel anunciador del festejo
taurino, que ya avanza que
serán los toros de nombre Ga-
llardo y Opresor los que sal-
ten a las calles desde las 17.00
y 19.00 horas respectivamen-
te. Sin embargo, la cita tauri-
na comenzará a las 13.00 ho-
ras con el encierro infantil
con carretones. 

El Ayuntamiento arcense, a
través de las primeras autori-
dades, agradecía durante la
presentación el trabajo de la
Peña Toro del Aleluya y la
aportación que hace al festejo
la empresa Ruedos del Sur  re-
presentada por su gerente,
Eduardo Duarte. 

Gallardo y Opresor,
los toros para el
evento del Barrio
Bajo del día 19
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La suelta de las reses
se ha previsto a las
17.00 y 19.00 horas, y el
encierro infantil desde
las 13.00 horas

ciudad, “en respuesta a una
demanda histórica”, asevera-
ba Rodríguez.

El alcalde expresa su satis-
facción por “los avances lo-
grados durante el último año”
y se reafirma en “el compro-
miso del equipo de Gobierno
con la mejora continua de Ar-
cos”. “Seguiremos trabajan-
do para transformar la vida
de nuestros vecinos y veci-
nas” y para que  Arcos conti-
núe en marcha”.
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Arcos  | La ciudad

IMÁGENES DE LA SEMANA La galería gráfica de la actualidad arcense

EN APOYO AL CENTRO JUAN CANDIL. Este año la acción social de Carre-
four Arcos se llevó a cabo en la Fundación Juan Candil, donde se realizaron labores de mejora
del acondicionamiento de las instalaciones. Para ello se contó con la mano de obra de seis tra-
bajadores de Carrefour. Fue una acción social muy enriquecedora, además de poder haber co-
nocido un poco más el día a día de los usuarios en el centro. La delegada municipal de Servicios
Sociales, María José Muñoz, agradece la labor realizada por los trabajadores de Carrefour Arcos
en beneficio de los más vulnerables. AYUNTAMIENTO

CONMEMORANDO EL DÍA DEL ALZHEIMER. El sábado se conmemo-
raba el Día Mundial del Alzheimer con el que se busca difundir esta enfermedad para generar
mayor conocimiento social y concientizar a la población. Desde AFA Arcos y el Ayuntamiento,
en concreto desde la Delegación del Mayor, se organizaba una serie de actividades como la rea-
lización de un mural en el Barato, evaluaciones neuropsicológicas, actividades en centros edu-
cativos, encuentros y talleres. El viernes, el Paseo Andalucía recibió la lectura del manifiesto de
la jornada a cargo de la delegada Nieves Huertas.Además, el puente de San Miguel se vistió de
color morado como señal de apoyo a la causa. AYUNTAMIENTO

PROGRAMA ‘YO PARTICIPO’. El edificio Emprendedores recibió un taller pre-
sencial, dinámico y lúdico donde se debatieron herramientas de participación y fomento del diá-
logo entre asociaciones, colectivos y público asistente. Además, se exploraron mejoras en las po-
líticas de participación de la ciudad. Esta iniciativa, según la delegada de Participación Ciudada-
na, Irina Sánchez, se centró en concienciar a la vecindad sobre la importancia de involucrarse en
la vida de la ciudad y recoger sugerencias que impulsen el desarrollo local. AYUNTAMIENTO.
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‘ÁNGEL CONTIGO Y OTROS VERSOS’. En conmemoración del Día Interna-
cional del Alzheimer, AFA Arcos y la Delegación municipal de Cultura presentaron el poemario
‘Ángel contigo y otros versos’, de Cándido Gutiérrez Nieto, primer premio en el VII Concurso In-
ternacional ‘Maria Fonellosa’ de Poesía sobre Discapacidad. El acto tuvo lugar en el Palacio del
Mayorazgo, donde el autor del libro fue presentado por el poeta y escritor arcense Pedro Sevilla
y estuvo acompañado por el delegado municipal de Cultura, Andrés Camarena, y la vicepresi-
denta de AFA Arcos, Ana Temblador. AYUNTAMIENTO
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PATRIMONIO Jornadas Europeas de Patrimonio 2024

José A. Benítez
ARCOS | La Consejería de Cultu-
ra y Deporte ha organizado
alrededor de 130 actividades
con motivo de las Jornadas
Europeas de Patrimonio
2024. Durante dos meses se
celebrarán acciones divulga-
tivas en museos, conjuntos
arqueológicos, bibliotecas,
edificios históricos y otros es-
pacios culturales para difun-
dir la riqueza patrimonial de
Andalucía. 

El programa se desarrolla-
rá del 4 de octubre al 19 de di-
ciembre bajo el lema ‘Rutas
culturales, redes y puntos de
encuentro’. En esta edición,

se pondrán en valor las redes
que han permitido intercam-
bios comerciales, creencias
religiosas, conocimientos
científicos, innovaciones tec-
nológicas y prácticas cultu-
rales. Para ello se han resca-
tado rutas por caminos histó-
ricos y se han propuesto
gymkanas, cuentacuentos,
visitas teatralizadas, concier-
tos y concursos de fotografía
que estarán dirigidas al pú-
blico en general.

La Junta señala que “la An-
dalucía que conocemos hoy
es el producto de muchas su-
mas y nada resta tanto como
el desconocimiento”. Arcos tiene de nuevo una excelente ocasión para promocionar su rico patrimonio. MACÍAS

Arcos tendrá protagonismo en
las Jornadas de Patrimonio
EN TODA ANDALUCÍA__La Junta organiza alrededor de 130 actividades para las Jornadas Europeas
de Patrimonio que tendrán lugar del 4 de octubre al 19 de diciembre y que recalarán en la ciudad

Por eso considera que
“preservar ese legado y di-
fundirlo es una de las priori-
dades que debe tener cual-
quier gobierno. 

El programa en Cádiz reca-
lará en centros culturales de
Arcos, Algeciras, Barbate,
Conil, Vejer, Medina Sidonia,
Ubrique y Prado del Rey, que
dispondrán de una oferta di-
rigida especialmente a los
más pequeños, como talleres
de caligrafía árabe, un ‘sca-
peroom’ inspirado en el pasa-
do andalusí y diversas narra-
ciones. 

La consejera del ramo, Pa-
tricia del Pozo, también ha
recordado que se celebrará el
programa en cuestión en un
total de 62 municipios de la
región, “en un trabajo de co-
ordinación que se realiza con
ayuntamientos y entidades
participantes, lo que eviden-
cia una apuesta clara por la
cultura como motor de des-
arrollo social y económico
para ámbitos rurales y para
explorar el patrimonio lo-
cal”.  

Próximamente se ofrece-
rán más detalles de la convo-
catoria de actividades en Ar-
cos de al Frontera.
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Sentíamos que
podíamos
trabajar muy
bien juntas y
que nos
conectábamos
sin ningún
prejuicio a la
hora de crear.
Así nace este
espectáculo,
como una
forma para
conectar,
inspirar y
resonar con
quienes nos
ven, haciendo
de cada
actuación una
conversación
abierta entre
nosotras y los
espectadores”

“Nos gustaría
hacer la obra
en Arcos, ya
que
consideramos
que puede ser
una gran
oportunidad
para nosotras”

‘‘
La danza como medio para explorar
los límites de la expresión humana

Entrevista Lucía Albalat y Carlota Gutiérrez Premios ‘MálagaCrea’ 2024 

Miguel Ángel Rincón
ARCOS

En esta tierra nuestra existe tanto
arte, tantísimo talento, que uno
necesitaría varias vidas para po-
der disfrutarlo como es debido. De

cuando en vez, me decido a traer a las pá-
ginas de nuestro querido periódico, a al-
gunas de esas personas que poseen la
habilidad de convertir sus sueños en rea-
lidad. Hoy nos visitan dos mujeres entre-
gadas por entero al mundo de la danza y
con una relación muy estrecha con Arcos
de la Frontera. Lucía Albalat y Carlota
Gutiérrez, dos jóvenes que han consegui-
do el primer premio ‘MálagaCrea’ 2024 de
Artes Escénicas, nos responden a algu-
nas cuestiones en esta breve entrevista. 

¿Cómo nació en vosotras la afición por la
danza?

– Carlota: Desde muy pequeña, mis
padres me introdujeron en el mundo de
la danza. Fue en esos momentos cuando
descubrí una pasión que cambiaría mi
vida para siempre. La danza se convirtió
en mi refugio, mi forma de expresarme y
mi mayor alegría. Desde entonces, nun-
ca he parado de bailar. La pasión por la
danza ha crecido conmigo, llevándome a
explorar diferentes estilos y escenarios,
siempre con la misma emoción que sentí
la primera vez.

Lucía: Desde que tengo memoria, la
danza ha sido una parte esencial de mi
vida. Con 4 años comencé a bailar en una
escuela de mi pueblo (Almuñécar), sin
saber que acabaría dedicándome a esto.
Posteriormente, realicé el grado medio
en el Conservatorio Profesional de Danza
Reina Sofía de Granada, donde aprendí
de grandes profesores y de donde me lle-
vo un gran recuerdo. Mi etapa en Grana-
da fue muy importante para mí. 

Pero mi mayor descubrimiento ha sido
estudiar en el Conservatorio Superior de
Danza ‘Ángel Pericet’, donde he podido
desarrollar coreografía e interpretación
en la modalidad de baile flamenco. Du-
rante estos cuatro años he podido aden-
trarme en el mundo de la creación y la
composición coreográfica, convirtiéndo-
se actualmente en mi pasión.
BE(NUS) es el proyecto que habéis puesto
en marcha hace poco más de un año. ¿Có-
mo surgió?

– BE(NUS) surge de la necesidad de ex-
presarnos libremente. Sentíamos que
podíamos trabajar muy bien juntas y que
nos conectábamos sin ningún prejuicio a
la hora de crear. Así nace este espectácu-
lo, como una forma para conectar, inspi-

rar y resonar con quienes nos ven, ha-
ciendo de cada actuación una conversa-
ción abierta entre nosotras y los especta-
dores.

Además, estamos agradecidas infini-
tamente a nuestro cuerpo de baile que
han trabajado muy bien, han sido un
equipo muy compacto con muchas ga-
nas de trabajar y han hecho posible todo
lo que ha estado en sus manos. 
¿En qué consiste BE(NUS)?

– BE(NUS) es un espectáculo de danza
que se basa en la experimentación y la
fusión de estilos dancísticos, con el fla-
menco como punto de partida.

Nuestro enfoque se centra en la bús-
queda continua de la experimentación
con el propio cuerpo. Nos sumergimos
en sensaciones, ritmos y emociones, uti-
lizando la danza como un medio para ex-
plorar los límites de la expresión huma-
na.
¿Si pudiéseis resumir en un párrafo vues-
tra obra, cómo lo definiríais?

– El espectáculo se concibe como un
viaje inmersivo a través de los sueños
más recurrentes de las creadoras duran-
te una única noche. Se trata de una expe-
riencia sensorial en el que la realidad
consciente queda desvirtuada y entre-
mezclada con las pasiones, impulsos,

delirios y temores que anidan el sub-
consciente, fusionando lo cotidiano con
lo fantástico.
Aunque lleváis poco tiempo habéis reali-
zado varias actuaciones, ¿Cuál ha sido la
más importante?

– El 22 de marzo se estrenó la obra en
Málaga y fue un día muy importante pa-
ra nosotras, aún así, si tenemos que des-
tacar una actuación es el día que actua-
mos en el teatro Cervantes de Málaga en
la final del concurso MálagaCrea 2024
dentro de la modalidad de artes escéni-
cas. Fue un día muy emotivo y bonito ya
que todo nuestro esfuerzo se vio refleja-
do. BE(NUS) obtuvo el 1º premio, además
de dos menciones especiales a mejor di-
rección escénica y a la mejor interpreta-
ción. 
¿Qué relación tenéis con Arcos de la Fron-
tera, una tierra con tanto arte?

– Pues siendo Carlota de Jerez de la
Frontera, sentimos una profunda necesi-
dad de acercar esta obra que nació en
Málaga a mi tierra y consideramos que
Arcos de la Frontera es una vía para co-
nectar con nuevas audiencias y una
oportunidad para darnos a conocer. La
Sierra de Cádiz es un lugar lleno de opor-
tunidades para explorar y enriquecer
nuestro arte, acercando nuestro trabajo a

un público diverso y amante del arte. Nos
gustaría hacer la obra en Arcos, ya que
consideramos que puede ser una gran
oportunidad para nosotras.
También lleváis a cabo cursos y talleres,
¿qué actividades impartís y a qué edades
y niveles van enfocadas?  

– Realizamos  talleres de diferentes es-
tilos de danza. Siempre nos gusta enfo-
carlo de forma creativa ya que también
diseñamos talleres para personas no ex-
pertas en danza. 

Trabajamos el desarrollo de las habili-
dades técnicas, el trabajo en equipo, el
bienestar físico y mental, todo esto a par-
tir de la creación de una coreografía  fi-
nal. Además, estamos abiertas a trabajar
con todo tipo de edades, con un aforo
máximo de 20 participantes con dura-
ción aproximada de hora y media.  
¿De qué manera se puede contactar con
vuestra compañía?

– A través de nuestro correo:
cia.benuslc@gmail.com

O a través de plataformas como Insta-
gram: @cia.benus
Muchas gracias por vuestra amabilidad y
por este ratito de conversación. Y ojalá
poder ver muy pronto vuestra obra en el
Olivares Veas. 

– ¡Muchas gracias!

Lucía Albalat y Carlota Gutiérrez, premios ‘MálagaCrea’ 2024 de Artes Escénicas. CEDIDA
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EQUIPAMIENTOS Las partes destacan los beneficios ambientales, deportivos y turísticos de esta iniciativa

Redacción
ARCOS | El Ayuntamiento de
Jerez daba por inaugurada la
pasada semana la señaliza-
ción del inicio del tramo ur-
bano de Vía Verde Jerez-Ar-
cos en presencia del alcalde
de Guadalcacín, Salvador
Ruiz; y del responsable de la
Plataforma de la Vía Verde,
Daniel Rosadi, además de
miembros de la Asociación
de Vecinos Entrevía, Centau-
ro Bikes y Ecologistas en Ac-
ción, entre otros colectivos.
Para avanzar en el proyecto,
se ha desbloqueado el proce-
dimiento que impedía que se
pudiera hacer uso del terre-

no de los túneles de la vía
verde que une Jerez con Ar-
cos. Además, se ha contrata-
do a la empresa que va a ana-
lizar estos túneles para ga-
rantizar su seguridad. 

La segunda de las noticias
tiene que ver con la Diputa-
ción de Cádiz, que ha inclui-
do a Jerez en el proyecto que
sacará en breve para unir Je-
rez con Arcos y posterior-
mente también con Villamar-
tín y Puerto Serrano. Estos
avances permiten ver con
claridad hacia dónde se diri-
ge este proyecto y también
demuestra la apuesta de sus
impulsores por una movili-

dad sostenible y alternati-
va.Las vías verdes son anti-
guos trazados ferroviarios en
desuso que pueden ser reuti-
lizados como itinerarios ‘no
motorizados’ aptos para ser
recorridos caminando o en
bicicleta, incluso aptas para
personas con diversidad fun-
cional, por su reducida pen-
diente.

Estas infraestructuras son
idóneas para la práctica de
un turismo activo y sosteni-
ble, contribuyen a la movili-
dad sostenible y a la conser-
vación del medio ambiente,
promoviendo la práctica de-
portiva saludable y una vida Algunos de los presentes en el acto celebrado en Jerez. VIA JEREZ

Nuevos pasos para el proyecto
de ampliación de la Vía Verde
EN MARCHA__La idea de unir Jerez y Arcos mediante una vía para vehículos no motorizados va
tomando forma una vez inaugurada la señalización del primer tramo urbano de Jerez

sana en la ciudadanía, a la
vez que la recuperación del
patrimonio ferroviario y el
desarrollo rural y local.

Actualmente, la Vía Verde
de la Sierra discurre por el
antiguo trazado ferroviario
‘Jerez-Almargen’. Se encuen-
tran transitables 36,5 kilóme-
tros que unen Puerto Serra-
no y Olvera. Este equipa-
miento es una de las vías ver-
des más valoradas de España
y uno de los recursos turísti-
cos de mayor de la Sierra de
Cádiz.

Con el acondicionamiento
completo de la Vía Verde des-
de Jerez (que hasta Puerto
Serrano cuenta con 68,50
km), la Vía Verde de la Sierra
pasaría de tener actualmente
36,5 km, a tener 105 kilóme-
tros, conectando, la comarca
de la Sierra con la campiña
de Jerez. 

De esta manera, podría lle-
gar a ser uno de los mayores
atractivos del turismo depor-
tivo y de naturaleza de la
provincia de Cádiz.  Además,
la ampliación de la Vía Verde
de la Sierra presenta una
gran oportunidad de cone-
xión con otros viales no mo-
torizados ya existentes. 
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Cristóbal Romero. Memorial

■ Tozudo el calendario se empecina en el
conteo, y dice, amigo, que hace diez años
que no te veo. Qué desvarío, ¿verdad, Cris-
tóbal?. ¿Cómo va a ser eso?, si hace sólo
unas pocas noches anduvimos de lisonjas
con la Luna, quien casi llena, terminó son-
rojadita con nuestros atrevidos decires. An-
tonio Luis lo puede corroborar, porque esta-
ba con nosotros en la apasionada franca-
chela poético-lunaria. Que te hayas muda-
do no cabe ponerlo en duda; pero como
siempre hemos vivido en pueblos distintos,
y eso favorece notablemente el verse poco,
pues es como si no, y siguieras derramando
bondad y generando vena estética en el
pueblo de al lado. Quiero decir, que estás y
acompañas; que te tengo en mis adentros, y
de ahí saldrás, no lo dudes, sólo cuando a
mí me toque la mudanza. Es potencia del al-
ma la memoria, no el olvido.

Diez años dicen..., pero si eso fue lo que
tardó Ulises en volver a casa; y tardó lo su-
yo, la criatura. Sé que del catorce al veinti-
cuatro, son diez los tramos a cubrir, pero
cuesta trabajo articular el pensamiento en
tan arcana deriva. Me quedo, Corredera
abajo, en tu mercería, de buen rollo y pali-
que, o riendo las chanzas con tu fiel feligre-
sía, o anonadándome con tu penúltima
obra trocista.

Hay una estrella pingona que, mucho me
temo, nos requiere con un sospechoso tiiti-
lar oscilante, de modo que cuando tengas a
bien sobrevolarme otra vez,  podríamos
atender su cuita hasta mudarle la color. Tú,
avisa..., acudiré..., a mí tampoco me intere-
sa ser santo.                                            JUAN LUIS VEGA

(POETA)

Cristóbal Romero (IV)

Arcos  | La ciudad

SOCIEDAD Memoria arcense

Pedro Sevilla
Escritor.
(Colaborador de
‘Viva Arcos’)

pedrosevillagomez@hotmail.com

Este verano del veinticuatro se han cumplido diez años del fallecimiento del poeta Cristóbal Romero, que
había nacido en nuestra ciudad en 1931. Cofundador del grupo poético ‘Alcaraván’, a su breve pero exquisita
obra poética se une su notable actividad como pintor y fotógrafo. Gran animador cultural, fomentó y auspició
la creación, a mediados de los ochenta, del grupo ‘Calima’. Este periódico trae a sus páginas diferentes
artículos centrados en su vida y obra, a cargo de poetas, escritores y estudiosos de su obra. 

El poeta natural de Bornos Juan Luis Vega escribe esta semana de su recordado amigo Cristóbal Romero. MACÍAS (ARCHIVO)
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La Diputación
se moja ante
el reto de la
sequía en la
provincia

CÁDIZ | La Diputación de Cádiz
ha firmado un protocolo con
la Junta de Andalucía con una
duración de ocho años para
la mejora o para la construc-
ción, financiación y puesta
en marcha de depuradoras en
18 núcleos pequeños de po-
blación -de 5.000 habitantes
el más grande, y 33 habitan-
tes el más pequeño- de los tér-
minos municipales de Algeci-
ras, Jerez, Tarifa y Paterna.  La
institución provincial se en-
carga de la redacción de los
proyectos y el Gobierno de
Juanma Moreno, de la ejecu-
ción de las obras.

Los frutos de este acuerdo
se empiezan a ver. El pasado
16 de septiembre, la Diputa-
ción ha anunciado la licita-
ción por valor de 237.000 eu-
ros de la redacción del pro-
yecto para construir el nuevo
emisario submarino de la
EDAR de Atlanterra.

“Nuestro bienestar, la eco-
nomía, el campo, nuestra ali-
mentación, todo depende del
agua y no podemos mirar pa-
ra otra parte cuando nos juga-
mos tanto”, ha apuntado la
presidenta, Almudena Martí-
nez, y ha apelado, asimismo,
a la implicación de todas las
administración ante el reto de
la sequía.

AGUA

Apuesta por
los vehículos
eléctricos
CÁDIZ | La Diputación de Cádiz
ha puesto marcha el Plan de
Movilidad de Vehículos Eléc-
tricos de la Provincia de Cádiz
(MOVEP Cádiz), que ha desti-
nado  600.00 euros para asis-
tir económicamente a los mu-
nicipios para la adquisición
de vehículos eléctricos. Esto
permitirá dejar de emitir 200
toneladas de CO2 a la atmós-
fera y, además, un ahorro de
más de 3.000 euros por cada
vehículo. 

INICIATIVA A todo ello hay que sumar planes y programas de pequeño formato y los no dirigidos solo a ayuntamientos

Diputación moviliza 70 millones
en planes para toda la provincia

CÁDIZ | Con la reciente aproba-
ción del Plan AIRER en el Ple-
no ordinario de septiembre el
Gobierno de la Diputación ha
movilizado en los nueve pri-
meros meses de 2024, solo a
través de planes y programas,
más de 70 millones de euros
para todos los municipios de
la provincia, en especial a los
de menos de 20.000 habitan-
tes.

Estos planes y programas
de diversa índole tienen el ob-
jetivo común de contribuir al
desarrollo social y económico
de toda la provincia.

“Cada plan cuenta para
construir una provincia más
competitiva, más sostenible,
más amable y más capaz de
responder a las necesidades
de sus habitantes. De la mis-
ma  manera cada pequeña lo-
calidad cuenta, importa mu-
cho, para este gobierno de la
Diputación”, apunta la presi-
denta de la Diputación, Al-
mudena Martínez. 

A través de los planes que
la administración provincial
pone a disposición de los
ayuntamientos estos pueden
realizar grandes y pequeñas
inversiones, mejorar los ser-
vicios municipales, acometer
obras en calles, plazas, equi-
pamientos…; ofrecer una más
amplia programación de cul-
tura y deporte a los ciudada-
nos, ser más sostenibles, des-
arrollar acciones de igualdad

y atender necesidades de fa-
milias vulnerables, entre
otras cosas. 

“Estos planes tienen un im-
pacto directo e indirecto en el

La presidenta de la Diputación de Cádiz, Almudena Martínez. VIVA

OBJETIVO___Estos programas contribuyen al desarrollo social y económico de todos los
municipios y ELAs: “Cada localidad importa mucho a este Gobierno”, remarca Almudena Martínez 

En total son 23 planes de
mediana o gran cobertura. El
100% de estos planes están
destinados a ayuntamientos.
El montante de 70 millones
no incluye otros planes o pro-

gramas de pequeño formato o
aquéllos que no se dirige en
exclusiva a los consistorios. 

Algunos de los planes prin-
cipales: Plan Cádiz Marcha
30,8 millones euros; PCL-
Plan de Empleo 5,7millones;
Plan Provincial 8,6millones;
Plan Impulsa 1 millón; nuevo
Plan AIRER 1,8 millones; Plan
de Carreteras, 1 millón; Plan
de Asistencia Municipal para
la contratación de personal
1,5 millones; Plan de Actua-
ciones Integrales de Revitali-
zación de Espacios Públicos
1,9 millones; Plan de Estímu-
lo al consumo y fomento de

las economías locales, 2 mi-
llones; Plan Integral de acti-
vación de la cultura, la gas-
tronomía y el deporte,
856.000 euros; Planeamos
494.500 euros, etc. 

Cabe destacar que todos los
planes en marcha incluyen
los existentes antes (algunos
dotados ahora de más presu-
puesto) y otros de nuevo cuño
que ha incorporado el nuevo
equipo de gobierno de Martí-
nez.  Destaca la especial sen-
sibilidad con los municipios
pequeños y las ELAs, puesto
que los nuevos planes están
destinados mayoritariamente
a ellos, y las ELAs son benefi-
ciarias por primera vez de un
criterio de discriminación po-
sitiva en la asignación de di-
nero para dentro del plan ex-
traordinario de inversiones. 

empleo, en la economía local
y en la cohesión territorial”,
tres factores inherentes a la
institución provincial y al Go-
bierno que lo dirige.

LA PROVINCIA AL DÍA

Cádiz en Marcha suma 30,8 millones en inversión

■ ■ De entre todos los planes puesto en marcha por la Diputación
de Cádiz, destaca Cádiz en Marcha, que destina la nada
despreciable cantidad de 30,8 millones para inversiones en todos y
cada uno de los 45 municipios y de las diez entidades locales
autónomas (ELA). El plan financia un total de 168 proyectos que
“no solo reducen el desempleo sino que mejoran los servicios,
equipamientos e instalaciones municipales y, por tanto, repercuten
positivamente en la vida de todos los ciudadanos de la provincia”,
como destaca la presidenta de la institución provincial, Almudena
Martínez, quien añade que este plan supone, además, un
incremento de 700.000 euros sobre el plan que aprobó la anterior
corporación el año pasado (Dipu-Inver 2023).

Aportación de 5,7 millones para crear 1.200 empleos
CÁDIZ | Los ayuntamientos de
los 30 municipios de menos
de 20.000 habitantes de la
provincia y las diez Entidades
Locales Autónomas (ELA)
son los beneficiarios de los 5,7
millones de euros del Plan de
Cooperación Local 2024 de la
Diputación de Cádiz -más co-
nocido como Plan de Empleo
o PCL- cuyo impacto en la cre-
ación de empleo este año se
calcula en 1.263 empleos, lo
que representa un 15% más
que en la edición anterior. 

“El primer PCL o Plan de
Empleo que hemos puesto en
marcha el actual gobierno de
la Diputación lo hemos dota-
do de más financiación para
crear más empleo en los pue-
blos de la provincia, en con-
creto 165 contrataciones más
que en 2023”, ha subrayado la
presidenta, Almudena Martí-
nez. “Pese a los bulos que
parte de la oposición ha di-
fundido durante meses para
sembrar inquietud en los
ayuntamientos pequeños, los

hechos son la manera más
efectiva de desmontar estos
bulos o contrarrestar la desin-
formación”, ha agregado.

Las cifras de inversión y
creación de empleo del PCL
2024 que gestiona el IEDT de
la Diputación son las más ele-
vadas en cuanto a financia-
ción y las segundas en cuanto
a previsión de contrataciones
de la serie histórica de diez
años del plan, si exceptua-
mos la edición extraordinaria
por el Covid.

En la actualidad, los 40
ayuntamientos ya han recibi-
do el pago anticipado del cien
por cien de la cuantía asigna-
da a cada uno. De los 5,7 mi-
llones de euros transferidos
5,2 millones se destinan a los
30 municipios y medio millón
a las diez ELA. “Me compro-
metí con los gaditanos y con
los alcaldes y alcaldesas a
que el empleo iba a ser una de
mis prioridades como presi-
denta y así se está demostran-
do”, ha concluido.

Además del mayor alcance
en puestos de trabajo, la in-
yección económica de la ins-
titución provincial a este plan
también ha crecido este año
en casi 400.000 euros más.

La institución provincial
permitirá hacer un 15%
más de contrataciones
que en la última edición
del Plan de Empleo
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Redacción
ARCOS | El Arcos C.F. se impuso
por un apretado 3-2 al Trebu-
jena C.F. en partido corres-
pondiente a la segunda jor-
nada del  campeonato en la
Primera andaluza de fútbol.
Sin embargo, fueron los visi-
tantes los que se adelantaron
en el minuto 35. Sería Xavi el
que lograría en el minuto 54
de partido empatar, para que
cinco minutos después, en el
59, fuera Manu Gómez quien
pusiera por delante al Arcos.
Ya en el 74, Juanjo pondría el
3-1 en el marcador y con ello
daba una holgada ventaja a
los del Antonio Gallardo,
que, no obstante, sufrieron
porque cuando faltaban cin-
co minutos para terminar el
encuentro el Trebujena vol-
vió a marcar. Afortunada-
mente, ahí se quedó su ham-
bre de gol. 

En sus primeras impresio-
nes, el entrenador del Arcos
C.F., Manuel Rosales, admi-
tía haberse encontrado con

FÚTBOL Actualidad del Arcos C.F.

ENCUENTRO___No obstante, el Trebujena C.F. fue un hueso duro de roer e incluso se adelantó en el marcador en el
primer tiempo DETALLE___El club decretó un minuto de silencio en recuerdo del directivo fallecido Andrés Benítez

Momento en que el Arcos se preparaba en el túnel de vestuarios para saltar al terreno de juego junto a su rival. ARCOS C.F.

un rival muy difícil. De he-
cho, a pesar de llevar la ini-
ciativa, el conjunto local reci-
bió un mazazo con el primer
gol visitante. Rosales explica-
ba en zona mixta cómo el Ar-
cos mejoró su juego en el se-
gundo tiempo, tuvo mayor
acierto en la portería contra-
ria y recuperó esa iniciativa
que espera, y debe ser, sea
una tónica en su juego en ca-
sa. Asimismo, apuntó a un
error de los suyos que provo-
có uno los tantos del Trebuje-
na tras botar un córner. 

El partido estuvo precedido
de un minuto de silencio en
recuerdo del directivo Andrés
Benítez García, fallecido el
jueves anterior. 

Cabe recordar que el el Ar-
cos C.F. se llevó la pasada se-
mana el trofeo ‘Ramón Gama-
za’ que se celebra en honor al
eterno utillero del equipo. El
resultado final de 5-3 de-
muestra la intensidad con la
que se vivió el partido frente
al C.D. Jédula. 

El Arcos C.F. gana su primer
partido en casa por 3-2
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Redacción
ARCOS | La preciosa playa de
Punta Umbría (Huelva) se
convertía el pasado sábado en
el escenario de la décimo ter-
cera edición del Triatlón ‘Bar-
celó’, que reunió a atletas so-
bre todo de la provincia de Cá-
diz en busca de un podio. Pero
lo consiguió finalmente, una
vez más, el joven de Arcos Hu-

go Albertos Montero, procla-
mado vencedor en la catego-
ría Juvenil. En la general, ade-
más, logró un meritorio pues-
to número 21 teniendo en
cuenta la participación de ca-
si 200 deportistas. 

Hugo Albertos empleó en la
parte de natación de la prue-
ba, de 750 metros, un tiempo
de 00.14.02; en ciclismo (20 ki-
lómetros.) 00.30.30;  y en ca-
rrera de 5 kilómetros  00.17.33;
un total de 01.02.05. En segun-
do y tercer lugar quedaron
Manuel Sandido y Oliver Ibá-
ñez. El joven atleta arcense
continúa su preparación para
pruebas venideras en otros
rincones de Andalucía. 

Hugo Albertos,
primer clasificado
juvenil en el Triatlón
de Punta Umbría

ATLETISMO XXIII Triatlón ‘Barceló’

Éxito en el Campeonato
de Jóvenes Promesas

Redacción
ARCOS | Las chicas del Club De-
portivo Piragüismo Arcos
(KPA) han logrado hacerse
con el IV Campeonato de Es-
paña de Jóvenes Promesas de
Kayak Polo Sub -21  que ha te-
nido lugar en el Centro De-
portivo Puerta de Hierro (Ma-
drid) los días 21 y 22 de sep-
tiembre.

Las jóvenes se proclama-
ron campeonas tras vencer al
Club de Regatas Burriana en
una apretada final y por gol
de oro. 

KAYAK POLO IV Campeonato de España de Jóvenes Promesas de Kayak Polo

RESULTADOS___El equipo Sub-21 femenino del Club Piragüismo Arcos ganó
el oro y el masculino se hizo con la plata tras un polémico encuentro

El conjunto se impuso al
Vallehermoso Retiro por 15-
2; al Alaquás Kayak Polo por
4-0; al Banyoles por 8-1; al
Oxio Usera por 4-2; al  Pira-
gua Madrid por 4-3; y al Bu-
rriana por 3-2. El equipo es-
tuvo compuesto por las pa-
listas  Mónica Martínez, Sara
Barba, Lucía Becerra,  Paula
Parra,  Miriam Macias e Inés
Guerrero. La entidad dirigi-
da por el presidente José Ma-
ría Mateos ha felicitado a las
jóvenes, como no podía ser
de otro modo, por tan impor-

tante éxito deportivo. La ges-
ta como club ha sido aún
mayor, pues el equipo Sub-
21 masculino del  KPA  se al-
zó con la medalla de plata en
el mismo campeonato de Jó-
venes Promesas. 

Con una media de edad de
17 años, el conjunto se pro-
clamó  subcampeón de Es-
paña tras perder la final con
el Club Kayak Polo Málaga
en un partido muy disputa-
do y con polémica por las de-
cisiones arbitrales. Los ar-
censes ganaron al Castellón

por 8-1; al Madrileño de las
Ciencias por 8-2; al Piragua
Madrid por 7-1; empató a 3
frente al Club Kayak Polo
Málaga, ganó al Alaquás Ka-
yak Polo por 5-1; y cayó de-
rrotado ante el C.D. Kayak
Polo Málaga por 1-4. 

En este caso, el equipo
quedó configurado por los
palistas Álvaro Gómez, Da-
niel Gambín,  Antonio Calvo,
Diego Zambrano, Pablo
Guerra, Pedro Durán, Fran-
cisco Manuel Ortega y Hugo
Gómez.

Hugo Albertos Montero, en el centro del podio. JOSÉ A. ALBERTOS
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Las jóvenes Sub-21 del KPA lograron en Madrid una importante gesta. El club vuelve a la senda del éxito deportivo. KPA

El joven atleta sigue
paseando con éxito el
nombre de Arcos de la
Frontera fuera y dentro
de la provincia
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ATLETISMO Nueva ruta senderista del Club de Atletismo Ciudad de Arcos

Los senderistas del Club de Atletismo Ciudad de Arcos disfrutaron un día inolvidable por los bellos parajes de este rincón del Campo de Gibraltar. CLUB DE ATLETISMO CIUDAD DE ARCOS

Agua y sudor
en la última
ruta del Club
Ciudad de
Arcos

Javier Cabarcos
ARCOS | Bonita e interesante
ruta de senderismo la que ha
realizado el grupo de sende-
ristas del Club Ciudad de Ar-
cos. Se han trasladado hasta
Algeciras para realizar el sen-
dero de La Garganta del Capi-
tán, donde descubrieron pas-
tizales con vacas retintas,
senderos con abundantes he-
lechos y adelfas; visitaron la
garganta de la Fuente Santa,
antiguo balneario de aguas
sulfurosas, restos del vento-
rrillo de La Trocha, tumbas
antropomorfas excavadas en
las areniscas que datan de la
edad de Bronce..., para final-
mente llegar a la Garganta del
Capitán,  donde recorrieron
tres espectaculares pozas con
sus correspondientes casca-
das: la Chorrera Superior del
Capitán, la Cascada del Capi-
tán y la Cascada Inferior. 

El acceso a estas cascadas
se realiza por terreno muy
pendiente, por lo que tuvie-
ron que aprovechar piedras,
raíces, ramas y arbustos para
trepar.

Después de un reconfor-
tante baño en la poza más es-
pectacular, se acercaron a la
Tumba del Capitán. Cuenta la
leyenda que allí fue enterra-
do un famoso bandido apo-
dado ‘El Capitán’, pero en re-
alidad el difunto fue Gabriel
Moreno, arrendador del Moli-
no de San José, que murió en
la epidemia de cólera de
1834.

Una ruta, en suma, tan be-
lla como aconsejable. 
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Arcos  | Cultura

Antología___Arcos en las letras hispánicas

Antonio 
Murciano

Carlos
Murciano

RECOPILACIÓN Y SELECCIÓN

ARCOS CON SU 
FERIA DE SAN MIGUEL

Casi dos décadas después de su primer poemario -“Le-
yendas del promontorio” (2005)-, Raquel Lanseros da
a la luz “El sol y las otras estrellas” (Visor. Madrid),
galardonado con el XXVI premio Generación del 27.

En estos veinte años, su decir ha venido marcado por una
identidad intimista, por una temática que ahonda en lo in-
sondable de la existencia, en los ríos desbordados del desti-
no, en el mágico silencio de la alegría, en el miedo a la derro-
ta, en la acogedora memoria familiar…. La nostalgia, la liber-
tad, la introspección “(Yo amo la luz hermana que alienta
mis sentidos./ Mil veces he deseado averiguar quién soy”) se
asoman, también, hasta el bordón de sus versos, desde los
que ha ido extendiendo las fronteras de un discurso depura-
do, sensorial, donde prima, por encima de otros actantes, la
semántica del amor. Y precisamente, del amor y de sus refle-
jos, sus heridas, sus dichas
sus soledades, se nutre esta
nueva entrega de la poetisa
jerezana. 

Fue Paul Valéry quien re-
firiese que “El amor, en la
perfección de su acto, es el
drama del cumplimiento y
del conocimiento”, Aquí y
ahora, Raquel Lanseros aú-
na ambos conceptos en un
cántico unitario que, a su
vez, ahonda en las distintas
tipologías en la que se ma-
nifiesta lo amatorio. Crista-
lizada sin posible ficción,
la emoción de los sentidos
se transmuta en pasión y
agonía, en destello y tristu-
ra, en llama y desolvido,
sin perder nunca la fe en
que el corazón se desborde
y conforme una sola esen-
cia con el otro: “Así somos,
Amor, ingratos y volubles/ tú que nos has creado nos cono-
ces/ como niños insomnes, como niños/ que miran a la luna,
te soñamos/ sin plan ni vocación, lejos de comprenderte./ El
resto es bien sabido: delirio, confusión/ crujir de dientes,
mesado de cabellos (…) Sin embargo, ¡qué suerte ser ama-
do!/ Y amar, ¡dios mío!/ ¡qué suerte!”.

Amor, al cabo, que todo lo alcanza, flujo de energía, fuen-
te que salpica y bendice a los enamorados, o sed para secar
sus bocas; que transforma en campo de batalla cuanto fue
espacio de gozo, que se convierte en bálsamo y, después, en
llaga. 

Desde su título, tomado del último verso de la “Divina Co-
media” de Dante, “Amor que mueve el sol y las otras estre-
llas”, el volumen asume la inmanencia de recrear el dolor
pretérito (“Lloraban los amantes/ yo los recuerdo/ eran/ pé-
talos desprendidos de una misma llama”), el fulgor presente
(“No te quiero a propósito/ pero -lo quiera o no- necesito
quererte”) y el temor futuro “(Amo la vida y sin embargo a ra-
tos/ un peso me arrastra/ negro/ inexplicable/ a un pozo
asustado y falto de fe”).

Los protagonistas y los territorios que ofrecen estas pági-
nas, el tiempo y el espacio que abrigan estos treinta y cinco
poemas, discurren con el lenguaje delicado si vitalista con-
vertido en conciencia y, en donde el yo poético,intenta esta-
blecer una intersección equitativa entre lo racional y lo al-
mado.

En suma, un hermoso credo lírico, un solidario himno
amatorio, pleno de sabia verdad: “No puedo tener hambre/
porque tengo dos hogares azules/ esperando por mí en todas
partes/ con la mesa puesta / a la hoguera encendida/ y todo
el pan del mundo/ tierno y bendito”.

Notas de un lector

Desde una misma
llama

orge de Arco

Las ferias de Andalucía

tienen caballos y vinos,

son los mejores destinos

para sentir la alegría.

Sea de noche o de día,

no se para ni un momento.

Por eso aquí te lo cuento

‘pa’ que te hagas una idea.

Préstame atención y ojea,

verás cómo no te miento.

Las mujeres, elegantes,

de peina y flores al pelo, 

una piel de caramelo

con tacones y volantes.

Espérame unos instantes

que enseguida te acompaño,

ya verás que no te engaño

en eso de la alegría.

Pégate a la vera mía

y no te sientas extraño.

De flamenca van vestidas,

¡Vivan las mujeres bellas,

que señoras o doncellas

en flores son convertidas!

Ya están las copas servidas,

de fino o de manzanilla,

¡Fíjate en esa chiquilla,

lo bien que mueve las manos!

¡Vaya portes más lozanos

las que están junto a la silla!

Ahora a caballo vamos,

tira un poco de las riendas

que en cuanto tú te defiendas,

hacemos lo que queramos.

Después ya, cuando volvamos,

montamos en la grupera

a una buena compañera

que se agarre a tu cintura.

¡Ya parece una pintura

de esta bella primavera!

Bailando por sevillanas

vemos a cuatro mujeres

¡“Pa” qué quiero más placeres

con estas cuatro galanas!

Que parecen porcelanas

con trajes de faralaes.

¡Cuidado a ver si te caes

cuando das la media vuelta,

que te veo tan resuelta

que me entusiasmas y atraes!

¡Ponga un plato de jamón

y media de vino fino,

que este pecado divino

lo merece la ocasión!

Estamos en situación,

esto ya se ha terminado.

Espero te haya gustado

mi feria particular

y que puedas disfrutar

como yo, con lo narrado.

RAFAEL CASTRO COTRINO
(Arcos 29-5-2014)

DE FERIA
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La Lanzadera

El pasado viernes recuperé la sana costumbre
de pasear por Arcos con mi hijo Pablo. Ya tene-
mos aquí el otoño y las tardes se vuelven más
livianas para subir cuestas, llenas de belleza,

eso sí, pero cuestas al fin y al cabo. Nuestra primera
parada, como casi siempre, la librería de nuestro
buen amigo ‘Camachito’. Allí adquirí un libro con un
formato muy atractivo llamado ‘Tras el unicornio’, de
las autoras locales Leticia Trigueros y Emma G. Arri-
bas. Se trata de un breve poemario ilustrado con bas-
tante acierto, resultado de una exposición realizada
por Leticia y Emma en junio de 2019. También me lle-
vé el libro ‘Cien poemas’, del enorme poeta Julio Ma-
riscal Montes. Una edición de La Isla de Sistolá bajo
el cuidado de la escritora gaditana Blanca Flores,
que ha seleccionado los poemas más significativos
de mi poeta arcense de cabecera (sin desmerecer, por
supuesto, a los demás).

Con esos dos libros en la mochila subimos La Cues-
ta de Belén camino de San Pedro, pero, decidimos
desviar un poco nuestros pasos y visitar un lugar al
que le teníamos muchas ganas: El Mirador de Isabel,
altamente recomendado por amistades que lo cono-
cen bien. Allí nos plantamos, en la terraza, ante una
tremenda panorámica de casas blancas, azoteas y te-
jados agolpados. Comencé a leer algunos poemas de
Mariscal mientras Pablo jugaba con sus coches ‘Hot
Wheels’. Esa misma tarde, el maestro de las seis cuer-
das, mi tocayo Chamizo, me había dado la noticia del
fallecimiento de Andrés Benítez. No tuve el placer de
conocerlo, pero me cuentan que era gran aficionado
a los Beatles y al fútbol, por lo que, seguramente, nos
hubiéramos llevado bien. También me han dicho,
amigos comunes, que era un buen hombre, y cono-
ciendo a su hijo, podría dar fe de ello aun sin haberlo
conocido en persona (por aquello del tal palo, tal as-
tilla).Hay momentos en que la poesía se confabula
con la vida, o con la muerte, y en la tarde del pasado
viernes, mientras, abajo en el llano, montaban las es-
tructuras de las casetas y las atracciones para la Fe-
ria de San Miguel, mientras el joven camarero nos
servía en la terraza un par de refrescos, mientras las
casas blancas de Arcos reflejaban la ya rojiza luz de
un sol casi vencido, yo leía, con una extraña sensa-
ción, versos como: “Aquí, donde los hombres se han
tendido / para olvidarse dentro de su muerte, /tú si-
gues vertical, sin ofrecerte, / limpio y sonoro al últi-
mo latido”.

Al último latido

Miguel Ángel Rincón
Escritor

vivaarcos.es
Síguenos en          Viva Arcos                @diariovivaarcos        

José A. Benítez
ARCOS | Con más antelación que en
otras ocasiones, el equipo de Gobier-
no ha desvelado quiénes encarnarán
a los Reyes Magos en la próxima ca-
balgata del cinco de enero. Se trata de
Lorenzo Hueso (Melchor), Miguel Án-
gel Manzano (Gaspar) y Fernando Ji-
ménez (Baltasar). Tres empresarios y,
en todo caso, personas representati-
vas de la sociedad arcense. El Torre-
ón, Oexman y Todocom son sus em-
presas, respectivamente. No obstan-
te, se trata de una presentación ante
los medios porque, llegado el mo-
mento, los Reyes serán proclamados

como tal en sociedad. Los Reyes ase-
guraban a los medios que, sin olvidar
a los mayores de Arcos, ya piensan en
hacer felices a los niños y niñas, como
también avanzan tener ideas nuevas
que plasmar en las fiestas navideñas.

Sus Majestades fueron presentadas
por el alcalde de la ciudad, Miguel Ro-
dríguez, y el primer teniente de Alcal-
de, Leopoldo Pérez. Ambos destaca-
ban la predisposición de estos veci-
nos por llevar la ilusión a los niños y
niñas de Arcos y por organizar una ca-
balgata digna de la ciudad.  

El alcalde se mostró convencido de
que los Reyes organizarán una mag-

nífica cabalgata y de que conseguirán
a tal efecto los objetivos. Asimismo,
reseñaba el lado social de la cabalgata
en favor los más vulnerables. “Pero es-
te camino no se recorre solo, pues ne-
cesitarán de la colaboración y ayuda
de la población”, concluía el alcalde,
no sin desear la mayor suerte posible a
Sus Majestades. 

Rodríguez ha justificado la premura
en la presentación de los Reyes para
que reciban con tiempo la colabora-
ción social que necesitan. El acto que-
dó cerrado con la clásica fotografía en
la que los nuevos Reyes muestran sus
coronas reales. 

Arcos presenta a sus
nuevos Reyes Magos

FIESTAS  Navidad de 2024 y festividad de Reyes 2025

ELECCIÓN__Lorenzo Hueso, Miguel Ángel Manzano y Fernando Jiménez serán
Melchor, Gaspar y Baltasar en la próxima cabalga  oficial del 5 de enero

‘Son los
gerentes de
las
empresas
El Torreón,
Oexman y
Todocom

‘

El edificio Emprendedores acogió el acto de presentación de los nuevos Reyes Magos para la próxima cabalgata. AYUNTAMIENTO


